

gedanken des gezeigten, die neue Lehre von der 'laudatio' habe ich, so viel sich nach den ersten, runden Lecturen sagen lässt, die erwarteten Gedanken. Ob ich aber, natürlich nicht im N. A., aufführlicher darauf eingehen werde weiß ich noch nicht. Keinesfalls denke ich auf den 2. Teil der gegen mich gerichteten 2. Beilage ein propositus einzugehen; es handelt sich da nicht eigentlich um Thaten, als vielmehr um ihre Auffassung und Erklärung; darin kann man wohl streiten, aber schwer etwas eindeutig zuweisen. Dagegen könnte es sich vielleicht auf den ersten Teil dieser Beilage, die höchst wunderbar ausführliche Ausführungen über die humanistische Genealogie etwas näher gesprochen zu kommen.

Es trifft sich zufällig sehr gut, daß ich gerade jetzt etwas niedergeschrieben habe, was sich jetzt sogar etwas j. f. gegen Lindner richtet. Einer meiner Schüler hat in Genova einen Brief humanistischer Gelehrter (vom Febr. 1243) von der romischen Curia aufgefunden und mir zur Veröffentlichung überlassen, der über die Politik Ottokars vor der Wahl Rudolfs von Habsburg überaus gute Aufschlüsse giebt; nemlich Lindner, der sich auch hier in Gegensatz zu fast allen Neueren gesetzt hat, wird davon überzeugt werden. Ich habe einen ziemlich langen Commentar dazu geben müssen, sodaf ich die lateinische eigentl für das N. A. weniger eignet als für Quidde, denn ich schaue mit Langen bei etwas ehrlichem bin.

Sackur ist seit einigen Wochen Christ. Block tritt am 25. d. M. eine Übung in Rostadt an; am Ende desselben will er heiraten, eine Farrenstochter aus Ostpreußen oder da herum, die er in Leipzig kennen gelernt hat, so daß wir eine Frau Mitarbeiterin bekommen. Ich gehe mit Weiß und Kindern zunächst am 6. Aug. nach St. Orléans am Arlberg, später in die Schweiz, wohin da weiß ich noch nicht. Am 18. u. 19. Sept. denke ich in Zugena der Versammlung der geschichtsforchenden Gesellschaft beiwohnen; sollten Sie nicht auch dahin kommen? Ich würde mich sehr freuen, Sie dort zu treffen, wenn nicht vielleicht ein gesuchter Gesicht war, wie vor zwei Jahren, schon vorher irgendwo zusammengeführt.

Am 20. Sept. werde ich wieder hier sein und den Brief von Keff 2 mit den Savoy-Knaben beginnen. Von Kurze habe ich den ersten Teil eines Aufsatzen über die Reichsanalen erhalten; auch die Gerkhol-Sache ist eingetroffen. Schon möchte ich in diesem Keff endlich Simons Aufsatz unterbringen, den nun schon zwei Jahre lagert.

An Kleipla's Stelle bekommen wir Reitzgasteria; Rückelen und Marx in Breslau haben abgelehnt. Hier herrscht Resonanz, daß Kuhel nach Weiß berufen wird, wenn Ullman, wie vorhergesagt, ablebt. Mit Erstaunen las ich, daß Lehmann nach Görlingen geht, ist das wahr?

Da ich Block für seine italienische Reise großzügige italienische Noten gegeben habe, die ich hier gehabt habe, so würde ein Reisefachler bei der Umwandlung mir zu gute kommen, d. h. von ihm mir zu vorgeben sein. Was es we-